

Crónicas de Bañal y Bañal

## Bajo cero

José Vicente Ávila

El invierno ha venido, sí sabemos como ha sido, pese a que falten días en el calendario. Y ha llegado con toda su crudeza, dejando los termómetros tiritando, aunque el día oficial de la llegada del invierno es pocas horas antes del sorteo de la Lotería de Navidad, que viene a ser como el día de la salud por aquello de que "salud que no falte", una vez repasada la lista lotera en la que no hay ni para una caja de mazapán de Toledo, aquellas redondas cajitas de la niñez que parecían de quesitos y eran de mazapán enroscado, como una serpiente con lentejuelas de dulce.

Y es que estamos en la Pre-Navidad con 23.000 bombillas encendidas en las calles de Cuenca, entre coronas reales y campanillas, que no alivian el frío polar que se ha metido entre los huesos. ¡10 grados bajo cero en San Antón!, marcan los termómetros. El Júcar parece helado, reverdecido y blanquecino, a su paso por el puente de San Antón, testigo de tantas maderadas. Frío hace, no lo dudamos, y sopla desde la Sierra, pero para frío, el que vivió la ciudad de Cuenca el 14 de febrero de 1829, fiesta de San Severo. Frío "seberiano" el de aquella ocasión en que el Río Júcar amaneció completamente helado hasta el punto de que los ganados pasaban sobre el hielo de una a otra margen, y al decir de Muñoz y Soliva, se tiraban piedras de cuartilla desde el puente de San Antón sin que se rompiera la placa helada.

Frío sabatino y nevada, con las gentes pidiendo mejoras para el tren que nos lleva a Madrid o Valencia con retraso y pocas comodidades. El tren forma parte de nuestras vidas, y ya que nos dejaron sin talgo ni automotor, que nos mejoren ese trenecillo que parece como un juguete de los Reyes Magos dando vueltas a la provincia entre Tarancón y Cardenete, con salida desde Madrid o Valencia, en esas rutas que Fidel García Berlanga nos dejó en azulejos y que aún se pueden admirar en la Posada de San José. Que se mejore el tren mientras llega el AVE (¡Ave María Purísima!), y en ese afán de lucha que observamos el sábado por las calles de Cuenca y el Centro de Aguirre volvimos a recordar otro episodio de la historia de Cuenca, un 4 de enero de 1866: "Se verifica la inauguración de las obras del ferrocarril de Cuenca a Aranjuez, bajando las autoridades con una sección de trabajadores, y precedida de la música de la Beneficencia, al sitio designado (entre el camino del Calvario y el de Valencia), leyéndose el Real Decreto de la concesión, y un discurso del concesionario, señor Fanés, y volviendo otra vez al Ayuntamiento". Tomen nota, señores mandatarios, algunos ausentes con el discurso cambiado.

Frío invernal en La Fuensanta, donde el Conquense se enfrentaba a un histórico Hércules de Alicante venido a menos, pero con la suerte y experiencia suficiente para llevarse los tres puntos, con las "bendiciones" del árbitro murciano Lozano Segado, tan exquisito él, que pidió un taxi para que le llevaran al hotel. Ganaron los alicantinos, digo, y parecía que habían conquistado la Liga; una pírrica victoria para tan alto presupuesto. Los nuestros, con los postes, ya tienen bastante. La afición, en la tarde helada, fue lo mejor. Como pocas. La tarde-noche tan fría pedía unas castañas asadas en cualquier esquina como antaño con los Velasco. Dirán que eran tiempos de Mari Castaña. En fin, que estamos bajo cero, en la calle y en la portería de La Fuensanta. Frío de chupito...

EPÍGRAFE ORGANIZADA POR ASAJA, SE CELEBRÓ DURANTE EL DÍA DE AYER EN CUENCA

# Jornada sobre el reto de la agricultura y la ganadería

A través de varias ponencias se analizaron los futuros retos a los que se enfrentará en este siglo el agricultor



JAVIER ROMERO

Fresneda, junto a José Luis Martínez Guijarro y Francisco Utrera.

EL DÍA  
CUENCA

Con el objetivo de analizar y debatir los futuros retos a los que se enfrentará el agricultor a lo largo de este siglo, ayer se celebró en la capital con quense una jornada organizada por Asaja bajo el título "El reto de la agricultura, la ganadería y el desarrollo rural en el siglo XXI", para la que se contó con destacados ponentes como el Secretario General de Comercio Exterior del Ministerio de Economía, Francisco Utrera.

Esta iniciativa, como expuso en su presentación a los medios el secretario regional de Asaja, José María Fresneda, ha sido planteada "pensando en la presidencia española de la Unión Europea, ligado a lo que ha pasado en Qatar y a la posición de la Unión Europea respecto a la Org-



JAVIER ROMERO

Imagen del público asistente a la Jornada.

nización Mundial del Comercio". se presentó a los asistentes la maqueta "Campos de Cuenca". En el transcurso de la jornada

†  
EN MEMORIA  
**Doctor Martín Díaz Mallea**  
(Traumatólogo)  
en el primer aniversario de su fallecimiento  
sus familiares comunican la celebración de  
una misa aniversario en su recuerdo el  
próximo lunes, día 17 de diciembre, a las  
19,15 horas, en la Iglesia Parroquial de San  
Fernando.

## OPOSICIONES INSALUD

36.994 PLAZAS  
CONVOCADAS

PRESENTA YA TU INSTANCIA!

RECÓGE GRATUITAMENTE LAS BASES  
E INFORMATE DE LA CATEGORÍA O  
CATEGORÍAS QUE MÁS TE INTERESEN EN:

LIBRERÍA EVANGELIO

Pl. de la Hispanidad, 1 - Cuenca  
Tfno. 969 21 21 81

Elige textos de EDITORIALES AUTORIZADAS  
¡Saldrás ganando! Es un consejo de LIBRERÍA  
EVANGELIO en colaboración con

EDITORIAL CEP

## Aviso

Con el objeto de mejorar la calidad del servicio eléctrico, estamos realizando trabajos en nuestras instalaciones. Por este motivo, nos vemos obligados a interrumpir temporalmente el suministro en:

Día 18 de Diciembre de 2001

Hora

CARBONERAS (CUENCA)

Zona afectada (Total o Parcialmente):

C/ Alfonso Merchante, Olmo, Falange,  
Ruiz Jarabo, Dámaso, Escuelas, Cruz,  
Miguelillo, Picocho, Don Cruz, Pilar de  
Palo, Juan Miguel, Don David, Flor,  
Esquinas y adyacentes.....

De 12:00 a 14:30

Los trabajos se realizarán con la mayor rapidez. En caso de que terminen antes de las horas indicadas, se restablecerá el suministro de forma inmediata, sin aviso previo. Rogamos a nuestros clientes disculpen las molestias y les agradecemos su colaboración.

IGERDOLA